

Organizaciones de mujeres denuncian impacto ambiental de proyectos urbanísticos en Apopa y Nejapa



Representantes de la Colectiva de Mujeres Kawoq y el Movimiento Ecofeminista, celebraron el 17 de octubre de 2024, una conferencia de prensa para demandar a las autoridades municipales y nacionales, el cese de permisos de megaproyectos de infraestructura y medidas de protección del Río Chacalapa.

En el marco del Día Internacional de la Mujer Rural, la Colectiva de Mujeres Kawoq, en colaboración con el Movimiento Ecofeminista de El Salvador, presentaron una carta al alcalde de San Salvador Oeste, Sr. José Urbina, y al Concejo Municipal de Apopa, solicitando la suspensión de compromisos relacionados con megaproyectos que ponen en riesgo el río Chacalapa, ubicado en Valle El Ángel, Apopa.

Las defensoras ambientalistas afirman que las autoridades municipales han otorgado permisos de construcción y han aprobado el cambio de uso de suelo agrícola a urbanizable, facilitando la expansión de proyectos que impactan negativamente el acceso al agua y la calidad de vida de las comunidades. Señalan que esta situación afecta especialmente a las mujeres rurales, quienes desempeñan un papel central en la protección de los recursos naturales y el bienestar.

Sara García, integrante del Movimiento Ecofeminista de El Salvador, manifestó su preocupación por la disminución del caudal del río Chacalapa y exhortó a la alcaldía a respaldar a las comunidades afectadas.



“Del río Chacalapa nos abastecemos más de dos mil familias de manera

directa y más de seis mil familias, de manera indirecta; no puede ser que en esta crisis hídrica que tenemos en el país y en esta crisis climática que estamos viviendo, la gente no tenga agua en sus comunidades. Ustedes saben que Apopa es un territorio con poca agua; así que la poca agua que tenemos en Apopa y Nejapa no puede ser que la sigan dando a las grandes empresas urbanísticas, a los centros comerciales y las comunidades no tengamos agua. No dudamos que el alcalde sepa que el derecho humano al agua es reconocido por la ONU y no puede ser que los gobiernos no estén cumpliendo esas garantías que tenemos la población”, expuso.

Dalia López, de la Colectiva Kawoq, expresó “el problema es que poco a poco el nivel del agua va bajando, porque se metieron en el bosquecito que está allí en Chacalapa, montón de árboles que han talado, va llegar un momento que si sigue todo eso el nacimiento de agua se va a secar; entonces, de dónde vamos a tener agua, vamos a estar más afectadas aun”.

Finalmente, las defensoras ambientalistas llamaron a las autoridades a priorizar las necesidades de las comunidades afectadas, garantizando la protección del río Chacalapa, cuyo caudal ha disminuido considerablemente, afectando el acceso al agua en Apopa y comunidades aledañas.